

Notre gouvernement tient absolument à s'assurer l'appui de l'opinion publique dans tous les programmes qu'il conduit. Nous croyons fermement que pour être efficace toute politique étrangère doit avoir le soutien de l'opinion publique. C'est pourquoi, sans abdiquer nos responsabilités en tant que gouvernement, nous avons l'intention d'impliquer profondément les Canadiens dans les nouvelles orientations que nous donnerons à notre politique étrangère.

Cette revue de la politique étrangère sera réalisée par l'intermédiaire d'un comité parlementaire qui verra à solliciter les vues des citoyens du Canada qui pourront s'exprimer individuellement ou en tant que groupe organisé. Le comité parlementaire circulera à travers le pays et invitera par la même occasion les provinces à faire part de leurs vues. J'espère qu'à l'été prochain nous aurons un rapport du comité parlementaire qui pourra alors être examiné par le gouvernement.

Je ne voudrais pas présumer les résultats du réexamen en cours. Mais il est un aspect de notre politique sur lequel j'ose insister en toute confiance: les relations du Canada avec l'Europe, qui ont toujours été d'une importance primordiale pour nous, continueront de l'être. En tant que pays dont deux générations de soldats ont traversé l'Atlantique, nous savons pertinemment que notre sécurité est indissociable de la sécurité européenne. En tant que nation marchande, nous ne saurions ignorer la réalité de l'existence de la plus vaste communauté économique du monde. En tant que peuple dont les racines plongent si profondément dans le sol européen, nous continuerons d'attacher la plus grande importance à nos liens avec des pays qui ont si largement contribué à l'héritage culturel du Canada.

Je désire vous apporter l'assurance que le nouveau gouvernement canadien n'a nullement l'intention de limiter son implication avec la communauté internationale, en général, et l'Europe en particulier. Nous ressentons clairement la nécessité pour nous de réévaluer nos priorités à la lumière des changements spectaculaires qui prennent place dans le monde. Mais nous sommes décidés à continuer de jouer un rôle aussi important et "responsable" qu'il nous est permis sur la scène mondiale.

Il ne fait guère de doute que vous souhaitez également savoir ce que le récent changement de gouvernement au Canada signifie en matière de politique canadienne. Vous souhaitez savoir quelles différences d'accent nous entendons mettre sur notre façon de mener nos propres affaires. Je veux parler ici, spécifiquement, des relations fédérales-provinciales.

Beaucoup de nos problèmes au niveau national sont, bien sûr, similaires à ceux que rencontrent tous les pays développés du monde: l'inflation, le chômage, les rapides changements sociaux et de plus en plus préoccupant - l'énergie. En outre, nous avons à faire face à des problèmes gouvernementaux qui résultent de notre constitution fédérale et, en cela, notre